



～ 向学 自立 友愛 ～

夢や志をもち、自ら成長、ふれあい  
つながる児童・生徒の育成

校長 石原 玉絵  
(文責：教頭 橋本 巧)

**CSフォーラム「中学生が地域の防災のためにできることを考えよう」**

11月8日(土)宇美町教育の日に、CSフォーラムを開催しました。まず、事前に部友長を中心に「中学生が地域の防災のためにできることを考えよう」という事前学習を行いました。そして、自治会長様(地域の方)をお招きして、自分たちの意見について、評価やご助言をいただきました。貴重なご意見をいただき、自治会ごとに防災についてできることをまとめました。



【自分たちの考えを発表する様子】

お忙しい中参加していただいた自治会の皆さま、本当にありがとうございました。生徒たちの感想の一部を紹介いたします。



【地域の避難経路を確認する様子】

- ・地域の人や異学年の人と一緒に、自分たちの地域のことを考えられて良かったです。
- ・自治会長さんから地域のことを色々教えていただきました。危険な場所や自分たちの地域は地震に弱いこともわかりました。
- ・自治会長さんがおっしゃられていたように、私たち若い世代が地域の活動に参加することが大切だと感じました。今、私たちに何ができるかを考えながら生活し、地域の活動に積極的に参加し、これから先の地域を担ってまいります。

**学校へ行こう DAY! 1年授業参観・2年修学旅行説明会・3年進路説明会・学年懇談会(全学年)**

同じく11月8日(土)に、学校へ行こう DAY!を実施し、合計134名の皆さまにご参加いただきました。参観や説明会の後は、学年懇談会をおこない、学級の様子や、家庭学習や思春期のこどもと接する際になることなどを担任や参加された保護者の方どうして交流ができました。最後までご参加いただきありがとうございました。またアンケートでは、貴重なご意見ありがとうございました。今後の「学校へ行こうDAY!」の在り方についての参考にさせていただきます。



【3学年 学年懇談会の様子】

アンケート結果 (41名回答)	4 : ◎	3 : ○	2 : △	1 : ×	4	3	2	1	平均
授業開始の時間を守って着席していましたか。	78%	22%	0%	0%	3.8				
背筋を伸ばし落ち着いて学習に取り組んでいましたか。	52%	45%	3%	0%	3.5				
積極的に発表やお互いに意見を出し合う活動を行っていましたか。	69%	28%	3%	0%	3.7				
話をする人からだを向けて話を聞いていましたか。	61%	37%	2%	0%	3.6				
あいさつは元気に語先後礼(あいさつの後に礼)ができていましたか。	49%	46%	5%	0%	3.4				
教室や廊下等の掲示物は活動がわかる掲示でしたか。	63%	37%	0%	0%	3.6				

**PTA・CS 草取り花植ボランティア**

11月15日(土)、第2回PTA・CS美化作業を行いました。当日は、生徒ボランティア90名、保護者ボランティア15名、CS環境整備部10名の皆さまに参加していただきました。今回は、除草作業の後に防草シートを敷く作業も行いました。プランターには、パンジーやシクラメンなどの冬に強い花苗が植えられ、これから春にかけて色とりどりの花を咲かせることでしょう。学校・家庭・地域の連携・協働によるこの美化活動が、子どもたちの豊かな学びにつながると思います。ご参加いただいたPTA・CSの皆さま、生徒の皆さんありがとうございました。



## 立会演説会・生徒会役員改選

11月20日(木)、14人の生徒会役員立候補者による立会演説会と全生徒会会員による投票を実施し、第29代生徒会役員が選出されました。候補者は昇降口や各学級で選挙運動を行い、公約と抱負を伝えてきました。また、当日は、立候補者それぞれが南中を良くしたいという思いを込めた演説が大変立派で、生徒達も真剣な表情で聞き入っていました。そして、選挙管理委員長の石原さんをはじめ、選挙管理委員の指示のもと、厳粛な雰囲気の中で、清き一票を投じました。南中生徒会会員としての自覚を高め、学校全体の自治力を向上させる貴重な機会となりました。第29代生徒会は、12月の役員任命式をもって正式に始動します。選出された新生徒会役員については今後の学校だよりにて紹介します。選挙管理委員の皆さん、運営から開票作業まで、ご苦労様でした。



## ゆうあい学級 サツマイモ収穫の紹介

ゆうあい学級の自立活動の取組で、サツマイモ(紅はるか)を収穫しました。栄養と愛情たっぷり育てられたサツマイモは、想像を超える大きさに驚きました。収穫後しばらくするとデンプンが酵素の働きで糖に分解され甘味が増すそうです。販売まで楽しみにしています。



## 糟屋区中文連について

11月9日(日)糟屋区中学校文化連盟総合発表会がクリエイト篠栗で行われました。

本校からは、科学研究作品発表、弁論発表、吹奏楽部演奏、美術作品展示、キャリア教育作品展示で参加しました。



## 12月・1月行事予定

日	曜	行事	日	曜	行事
12/4	木	薬物乱用防止講演会(全学年)	1/8	木	3学期始業式
5	金	小中なかよし交流会	9	金	給食開始日
12	金	1年ワンヘルス授業 (校外学習:系島農業高校・九州大学)	13	火	2年修学旅行事前指導
			14	水	2年修学旅行 ~16日(金)
16	火	PTA 役員会 19:00	21	水	PTA あいさつ運動 ~23日(金)
23	火	2学期給食最終日・生徒集会 大掃除・ワックスがけ	27	火	PTA 役員会 19:00
25	木	生徒会役員研修(午前)			

